



Informe exhaustivo sobre la evaluación de las necesidades de las familias afectadas

Ubicación: Ciudad de Qamishli – Centros de acogida colectivos y comunitarios

Periodo de evaluación: 11-23 de enero de 2026

Tipo de evaluación: Evaluación multisectorial de las necesidades humanitarias de emergencia
Destinatarios: Familias afectadas por el conflicto y desplazadas

1. Resumen

La evaluación se llevó a cabo con el objetivo de supervisar la situación humanitaria y las necesidades básicas de las familias afectadas que residen en refugios colectivos (escuelas, centros, mezquitas) y en algunos hogares de acogida, a la luz de la escalada de oleadas de desplazamientos forzados como consecuencia del conflicto armado, la inseguridad y el temor a graves violaciones contra la población civil.

La evaluación incluyó a **1956 familias** con un total de **8837 personas**. Los resultados mostraron grandes deficiencias en la satisfacción de las necesidades básicas, en particular alimentos, calefacción, colchones y artículos no alimentarios, así como las necesidades especiales de los más vulnerables, especialmente los niños, las adolescentes, las mujeres, los ancianos y las personas con discapacidad. Estos resultados reflejan una emergencia humanitaria multidimensional que requiere una respuesta urgente y coordinada.

2. Metodología

La evaluación se llevó a cabo utilizando un cuestionario de campo estandarizado, que se completó mediante entrevistas directas con el cabeza de familia o su representante, y fue supervisado por el Equipo de Monitoreo y Evaluación (MEAL). El proceso de recopilación incluyó a todas las familias que residían en los sitios seleccionados, sin adoptar el método de muestreo, con el fin de garantizar la exhaustividad y precisión de los resultados.

Los datos se auditaron y limpiaron minuciosamente antes del análisis final, verificando la correspondencia de los grupos demográficos y la ausencia de duplicaciones o errores aritméticos, y adoptando los resultados finales tal y como figuran en las tablas estadísticas aprobadas.

3. Tamaño de la muestra y distribución general

- **Número de familias:** 1956 familias
- **Número total de personas:** 8837

Estas cifras reflejan la magnitud de las necesidades humanitarias y la creciente presión sobre los refugios colectivos y comunitarios.



4. Distribución por género

4.002 personas eran hombres (45,3 %), mientras que 4.835 personas (54,7 %) eran mujeres del total de la población. Esta distribución muestra que hay una alta proporción de mujeres, lo que exige que se tengan en cuenta las necesidades de protección y apoyo de las mujeres y las niñas en la respuesta humanitaria.

5. Distribución por edades

Los resultados de la evaluación mostraron la siguiente distribución por edades:

- Niños **de 1 a 6 meses de edad:** 226 (2,6 %)
- Niños **de 6 meses a 2 años:** 608 personas (6,9 %)
- Niños **de 3 a 5 años:** 902 personas (10,2 %)
- Niños y jóvenes **de 6 a 17 años:** 2665 (30,2 %)
- Adultos **de 18 a 50 años:** 3497 (39,6 %)
- Adultos mayores (**más de 50 años:**) 979 personas (11,1 %)

Esta distribución muestra que más de un tercio de la población son niños y jóvenes, así como una proporción significativa de personas mayores, lo que aumenta el nivel de vulnerabilidad sanitaria y social.

6. Niños y niñas adolescentes

El número de niños y adolescentes (6-17 años) alcanzó los 2665. También había 851 niñas de **entre 11 y 17 años**, lo que constituye el **9,6 % de la población total**. Este grupo es uno de los más vulnerables dentro de los refugios y requiere intervenciones de protección especializadas, especialmente en lo que respecta a la violencia de género, la salud y el apoyo psicosocial.

7. Tipo de alojamiento/acogida actual

Las familias afectadas se alojan en múltiples tipos de centros de acogida, como se indica a continuación:

Etiquetas de clase	Número de familias en cada centro
Funeral	2
Mezquita	148
Komen	2
Escuela	1444
Centro de acogida	291
Granja	15
Almacén	1
Casa de huéspedes	53
Total	1956



La dependencia generalizada de las escuelas y mezquitas como refugios tiene repercusiones negativas directas en la privacidad, la seguridad y la continuidad de la educación, además de aumentar los riesgos sanitarios y sociales derivados del hacinamiento y las deficiencias de las infraestructuras.

8. Los grupos más vulnerables

Los resultados de la evaluación mostraron la existencia de familias con grupos de alta vulnerabilidad, entre los que se incluyen:

- Niños menores de 18 años
- Las adolescentes (11-17 años)
- Adultos mayores (mayores de 50 años)
- Familias que viven en lugares que no están preparados para alojamientos a largo plazo

Estos grupos requieren intervenciones humanitarias personalizadas, que incluyan protección, asistencia sanitaria y apoyo psicosocial, así como mecanismos de derivación eficaces para los casos médicos y ambulatorios.

9. Necesidades básicas (dependiendo de la familia)

Los resultados de la evaluación indican necesidades generales, entre las que se incluyen:

- Productos básicos
- Colchones, esponjas y mantas
- Suministros de calefacción y combustible
- Ropa de invierno
- Artículos de higiene y artículos domésticos esenciales
- Artículos para bebés (pañales, leche)
- Medicamentos y servicios sanitarios

Estas necesidades son de máxima prioridad, especialmente debido a que continúan las difíciles condiciones climáticas y se deteriora la capacidad de subsistencia de las familias.

10. Conclusiones y recomendaciones

Los resultados de esta evaluación apuntan a una emergencia humanitaria multidimensional que requiere una respuesta urgente y coordinada, que incluye:

- Distribución inmediata de alimentos y artículos no alimentarios
- Suministro urgente de combustible para calefacción
- Intervenciones de protección especializadas para los más vulnerables, especialmente los niños y las niñas.



Grupo Coordinador de Organizaciones Activas de Al-Jazira

Campaña «Juntos»

- Servicios de asistencia sanitaria y derivación para enfermedades crónicas y urgencias
- Trabajar en soluciones transitorias que reduzcan la dependencia a largo plazo de las escuelas como refugios

Cualquier retraso en la respuesta agravará la situación humanitaria y aumentará los riesgos sanitarios y sociales para las familias afectadas

El sufrimiento y el desplazamiento continúan, y esta evaluación fue realizada por nuestros equipos sobre el terreno hasta el 23-01-2026. y la escalada de las acciones militares llevó a más de 12 500 personas de las zonas de Tabqa y Raqqa a la región de Qamishli, con un promedio de 2550 familias. Hasta ahora se ha evaluado a 1956 familias, y la evaluación y la respuesta continúan de acuerdo con nuestras limitadas capacidades.

Contacto:

- Coordinador Iman Ibrahim – 00963930897756 – iman.ibrahim@ashticenter.org
- Coordinador Bilind Mella – 00963939984056 – gnrl.dir@hdcorganisation.com